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I. UITEENZETTING VAN DE MINISTER

Het recht op vergoeding van oorlogsschade aan de
goederen noodzakelijk voor een openbare dienst of
voor het nastreven van een doel van algemeen nut is
ontstaan uit de wet van 6 juli 1948. Een eerste besluit
van de Regent van 22 februari 1949 bepaalt de
voorwaarden inzake vorm en termijn voor het indie-
nen van de aanvragen. Een koninklijk besluit van
24 augustus 1951 verlengt de termijn voor het indie-
nen van de aanvragen tot herstel van de oorlogs-
schade.

Aan de werkzaamheden van de Commissie hebben deelgenomen:
1. Vaste leden : de heren Decléty, voorzitter; Appeltans, Bartholomeeussen,

Boël, mevr. Cahay-André, de heren Desutter, Gesquiere, Gevenois, Grosjean,
Hotyat, Lozie, mevr. Van den Poel-Welkenhuysen en de heer Quintelier, rappor-
teur.

2. Plaatsvervanger : de heer Dufour.
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SENAT DE BELGIQUE

SESSION DE 1992-1993

12 NOVEMBRE 1992

Projet de loi portant
des dispositions sociales et diverses

(Article 150)

RAPPORT
FAIT AU NOM

DE LA COMMISSION
DE L'INFRASTRUCTURE

PAR M. QUINTELIER

I. EXPOSE DU MINISTRE

Le droit à l'indemnisation pour les dommages de
guerre aux biens nécessaires à un service public ou à la
poursuite d'une fin d'intérêt général est né de la loi du
6 juillet 1948. Un premier arrêté du Régent du
22 février 1949 a fixé les conditions de forme et de
délai d'introduction des demandes. Un arrêté royal
du 24 août 1951 a prorogé ce délai d'introduction des
demandes de réparation des dommages de guerre.

Ont participé aux travaux de la Commission:
1. Membres effectifs : MM. Decléty, président; Appeltans, Bartholomeeus-

sen, Boël, Mme Cahay-André, MM. Desutter, Gesquiere, Gevenois, Grosjean,
Hotyat, Lozie, Mme Van den Poel-Welkenhuysen et M. Quintelier, rapporteur.

2. Membre suppléant : M. Dufour.
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Nu nog ontvangen de diensten van de Minister dos-
siers van overheden die een aanvraag tot tegemoetko-
ming, gestaafd met een proces-verbaal van opneming
van de oorlogsschade, tijdig ingediend hebben en die
nu de toepassing van de wet vragen.

Bijna 50 jaren na de feiten waaruit de schade ont-
staan is, blijkt het nu noodzakelijk om de vergoe-
dingsprocedures voor het herstel van deze schade af te
sluiten.

De wettelijke bepaling die u vandaag wordt voor-
gelegd, beoogt enkel de dossiers die, vóór de
inwerkingtreding van deze wet, het voorwerp van een
goedgekeurde inschrijving of van contracten hebben
uitgemaakt, ten laste van de Staat te leggen.

II. BESPREKING

Een commissielid wenst de juiste draagwijdte van
het artikel bevestigd te zien. Zijns inziens sluit dit
ontwerp elke nieuwe aanvraag tot tegemoetkoming
uit, doch heefthet geen invloedop de aanvragen die
reeds zijn ingediend en nog moeten worden behan-
deld.Hij neemt als voorbeeld de Hallen van Ieper, die
geregeld gerestaureerd worden. Zal hiervoorop blij-
vende tegemoetkoming kunnen worden gerekend?

Twee leden wensen te weten om welke bedragen
het gaat en welke schade zo lang na de feiten nog
wordt vergoed.

Een ander lid vraagt een lijst van de voornaamste
monumenten waarvoor een dossier in behandeling is.

De Minister verduidelijkt dat de aanvragen voor-
namelijk betrekking hebben op schade aan kerken en
soms aan scholen, die veroorzaakt werd tijdensde
Tweede Wereldoorlog: herstellingen aan kerkra-
men, - orgels en -meubilair, vervanging van door de
bezetter gestolen klokken.

Hij belooft aan de commissieleden zo spoedig mo-
gelijk een lijst te zullen bezorgen van de betrokken
gebouwen alsook van de bedragen die voor die
gebouwen zijn bestemd en enkele tientallen miljoe-
nen franken belopen.

In antwoord op een andere vraag verduidelijkt de
Minister dat er nog een dossier is met betrekking tot
de oorlog 1914-1918 (Ieper) dat begin volgend jaar zal
worden afgehandeld. Afgesproken werd evenwel dat
de Staat zal betalen indien als gevolg van explosies
nieuwe schade zou ontstaan, in het bijzonder in de
streek van Veurne.

Na een laatste opmerking verklaart de Minister dat
er geen enkel dossier meer in behandeling is over
bruggen of over herstellingswerken aan wegen.

Les services du ministre reçoivent encore, à l'heure
actuelle, des dossiers émanant d'autorités quiavaient
introduit en temps utile une demande d'intervention
appuyée d'un constat des dommages de guerre et qui
sollicitent maintenant l'application de la loi.

Près de 50 ans après les faits qui ont donné nais-
sance aux dommages, il apparaît maintenant néces-
saire de clôturer les procédures d'indemnisation de
réparation de ces dommages.

Aussi, la disposition légale qui vous est
aujourd'hui soumise propose deneplusmettreà la
charge de l'Etat que les dossiers qui, avant l'entrée en
vigueur de la présente loi, ont fait l'objet de soumis-
sions ou de contrats approuvés.

II. DISCUSSION

Un commissaire souhaite obtenir une confirma-
tion sur la portée exacte de l'article. A son sens, le pro-
jet soumis à discussion exclut toute nouvelle
demande d'intervention mais n'affecte pas les
demandes déjà introduites qui doivent encore être
traitées. Il prend, à titre d'exemple, le cas des halles
d'Ypres qui font régulièrement l'objet de travaux de
restauration. Pourront-elles continuer à en bénéfi-
cier?

Deux membres désirent connaître lemontant des
sommes en cause ainsi que la nature des dommages
qu'elles couvrent si longtemps après les faits.

Un autre membre souhaite obtenir la liste des prin-
cipaux monuments pour lesquels des dossiers sont en
cours.

Le ministre précise que les demandes concernent
principalement des dommages causés à des églises et
parfois à des écoles durant la guerre 1940-1945 : des
réparations de vitraux, d'orgues, de mobiliers d'égli-
ses, des remplacements de cloches dérobées par
l'occupant.

Ils'engageparailleursà fournir dans les meilleurs
délais aux membres de la commission une liste des
bâtiments concernés ainsi que les montants qui y sont
affectés, qui s'élèvent à quelques dizaines de millions
de francs.

En réponse à une autre question, le ministre précise
qu'il subsiste encore un dossier relatif à la guerre
1914-1918 (Ypres), lequel sera clôturé au début de
l'année prochaine. Ilest toutefois prévu que l'Etat
intervienne encore si de nouveaux dommages se pro-
duisent, en cas d'explosion, en particulier dans la
région de Furnes.

Suite à une dernière intervention, le ministre
déclare qu'il n'ya plus de dossier à l'examen concer-
nant des ponts ou des réparations de voiries.
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III. STEMMINGEN

Het artikel wordt aangenomen met 8 tegen
2 stemmen, bij 2 onthoudingen.

Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur
voor het opstellen van dit verslag.

De Rapporteur, De Voorzitter,
Leonard QUINTELIER. Arnaud DECLETY.
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III. VOTES

L'article est adopté par 8 voix contre 2 et 2 absten-
tions.

Confiance est faite au rapporteur pour la rédaction
du présent rapport.

Le Rapporteur, Le Président,
Leonard QUINTELIER. Arnaud DECLETY.

Le Président,
Arnaud DECLETY.

45.637- E. Guyot, n. v ., Brussel


